
Pendampingan UMKM Buleleng oleh Pendopo.

JAKARTA (IM) - Ke-
pala Divisi Riset PT Bursa 
Efek Indonesia (BEI) Verdi 
Ikhwan optimistis rata-
rata nilai transaksi harian 
(RNTH) di pasar saham 
Indonesia dapat menca-
pai target senilai Rp12,25 
triliun pada tahun 2024.

“Optimis karena kondi-
si setelah Pemilihan Umum 
(Pemilu), secara historikal 
biasanya terjadi pemba-
likan, artinya responnya 
bagus, peningkatan tran-
saksi,” ujar Verdi di Jakarta, 
dikutip dari Antara, Rabu 
(13/12).

Selain itu, lanjutnya, 
peningkatan RNTH tahun 
depan juga akan dipenga-
ruhi oleh meningkatnya 
supply and demand seiring 
meningkatnya jumlah peru-
sahaan tercatat dan jumlah 
investor di pasar modal 
Indonesia.

“Kita punya base dari 
supply and demand, jumlah 
emiten kita banyak, jumlah 
investor banyak. Sehing-
ga, kita optimis, termasuk 
kondisi makro kita, peme-
rintah menargetkan tum-
buh 5 persen, itu lumayan 
gede dibandingkan negara 
lain,” ujar Verdi .

Lebih lanjut, pihaknya 
optimistis jumlah peru-
sahaan tercatat baru yang 
akan melangsungkan Ini-
tial Public Offering (IPO) 
akan mencapai target yang 

sebanyak 62 perusahaan 
pada tahun depan.

“Kita tidak memilah-
milah emiten gede ataupun 
kecil yang masuk ke bursa, 
walaupun kita berusaha 
mencari emiten yang gede. 
Karena, ujung- ujungnya 
nanti likuiditasnya menjadi 
cukup bagus,” ujar Verdi.

Pada tahun 2023 ini, 
BEI telah merevisi target 
rata-rata nilai transaksi hari-
an (RNTH) dari sebelum-
nya senilai Rp14,75 triliun 
menjadi Rp10,75 triliun.

Otoritas Jasa Keuangan 
(OJK) mencatat RNTH 
pasar saham per November 
2023 senilai Rp10,54 trili-
un, atau naik dibandingkan 
Oktober 2023 yang senilai 
Rp10,48 triliun.

Dalam kesempatan ini, 
Verdi juga optimistis Indeks 
Harga Saham Gabungan 
(IHSG) dapat mencetak 
rekor tertinggi sepanjang 
masa pada tahun depan, sei-
ring potensi tren penurunan 
suku bunga acuan, meski-
pun di dalam negeri sedang 
terselenggara Pemilu.

“Kalau kita melihat dari 
kondisi yang ada, rekor 
yang pernah kita capai di 
level 7.300-an Erick Tho-
hir: Smelter Freeport di 
Gresik merupakan kema-
juan luar biasapada tahun 
2022 itu di tahun 2024 
optimis bisa dilalui,” ujar 
Verdi. ● pan

BEI Yakin Transaksi Harian
Capai Rp12,25 Triliun di 2024
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PENANDATANGANAN MOU PENGEMBANGAN BUS LISTRIK DI BALI
Deputi Bidang Kemaritiman dan SDA Kementerian PPN /Bappenas Vivi Yulaswati (kedua kanan) berjabat tangan dengan 
Kepala Perwakilan GGGI di Indonesia sekaligus Wadir Kawasan Asia Timur Laut Jaeseung Lee usai penandatanganan 
MoU antara Pemerintah Indonesia melalui Kementerian PPN/Bappenas dan Pemerintah Korea Selatan melalui Global 
Green Growth Institute di Sanur, Bali, Rabu (13/12). Kegiatan tersebut merupakan proyek uji coba sistem kendaraan listrik 
dan pengembangan peta jalan investasi transportasi hijau di Bali yang akan menghadirkan bus listrik dan infrastruktur 
pendukungnya di area Denpasar, Badung, Tabanan, Gianyar, dan Klungkung.
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Erick Thohir: Smelter Freeport
di Gresik Kemajuan Luar Biasa
Pemerintah saat ini melakukan penga-
wasan dan peninjauan terhadap kesia-
pan smelter di Gresik untuk beroperasi 
pada Mei 2024. “Untuk tahap I, satu-
dua hari ini kita akan tinjau untuk nanti 
yang tahap dua, insya Allah Mei sudah 
bisa selesai tapi mulai beroperasinya bi-
asa kalau pabrik perlu dua-tiga bulan,” 
kata Erick Thohir.

Terkait dengan perpan-
jangan kontrak izin usa-
ha pertambangan khusus 
(IUPK) PTFI, Erick menga-
takan bahwa hal tersebut 
telah dibahas pada perte-
muan sebelumnya.

Menurut Erick, proses 
perpanjangan baru akan ter-
jadi saat smelter di Gresik su-
dah benar-benar beroperasi. 

“Kan sudah disetujui, 
tinggal proses penyelesaian 
smelternya ini benar-benar 
jadi, baru diperpanjang, kare-
na kan harus seperti itu. Teta-
pi tentu saham dari BUMN 
nanti kalau jatuh tempo, kita 
akan punya tambahan 10 
persen jadi punya 61 persen,” 
ucap Erick.

Sementara itu, PTFI dise-

(PTFI)  akhirnya membangun 
smelter tembaga di kawasan 
Java Integrated and Industrial 
Port Estate (JIIPE) di Gresik, 
Jawa Timur, yang merupakan 
sebuah kemajuan luar biasa.

JAKARTA (IM) - Men-
teri Badan Usaha Milik Neg-
ara (BUMN) Erick Thohir, 
mengatakan setelah puluhan 
tahun beroperasi di Indone-
sia PT Freeport Indonesia 

di Living World Denpasar.
Pendopo mer upakan 

merek usaha Kawan Lama 
Group yang menjadi rumah 
bagi UMKM lokal dan telah 
bekerja sama dengan lebih 
dari 200 UMKM di nusantara. 
Melalui slogan “Ragam Satu 
Negeri”, Pendopo berperan 
sebagai ekosistem pendo-
rong pengembangan produk 
lokal dan pelestarian budaya 
Indonesia. 

Direktur Pendopo, Tasya 
Widya Krisnadi menjelaskan, 
salah satu wujud upaya Pen-
dopo dalam pelestarian budaya 
adalah program pemberdayaan 
masyarakat, khususnya produ-
sen produk budaya lokal.

D E N PA S A R  ( I M ) 
- Se bagai upaya pelestarian 
budaya, Pendopo mengha-
dirkan fashion show Buleleng 
Kita di Amphitheater Liv-
ing World Denpasar,  Jumat 
(8/12) lalu. Kegiatan ini meru-
pakan puncak program pem-
binaan dan pelatihan UMKM 
Tekstil dan Pakaian di Kabu-
paten Buleleng, yang dilakukan 
Pendopo bekerja sama dengan 
desainer lokal dan Pemerintah 
Kabupaten Buleleng.

Selain menampilkan 74 
karya dalam fashion show, Pen-
dopo juga menghadirkan lebih 
dari 40 UMKM dari Buleleng 
dalam Festival UMKM Bule-
leng pada 7-10 Desember 

“Ini kan luar biasa, arti-
nya apa? Yang selama ini 
barang mentah dikirim ke 
banyak negara, sekarang kita 
lakukan hilirisasi di sini,” ujar 
Erick ditemui usai peluncuran 
Employee Well-Being Policy 
di Grha Pertamina, Jakarta, 
dikutip dari Antara, Rabu 
(13/12).

Pemerintah saat ini pun 
melakukan pengawasan dan 
peninjauan terhadap kesia-
pan smelter di Gresik untuk 
beroperasi pada Mei 2024. 

“Untuk tahap I, satu-dua 
hari ini kita akan tinjau untuk 
nanti yang tahap dua, insya 
Allah Mei sudah bisa selesai 
tapi mulai beroperasinya biasa 
kalau pabrik perlu dua-tiga 
bulan,” katanya.

but wajib membayar denda 
sebesar Rp7 triliun terkait 
dengan keterlambatan 
pembangunan smelter.

Erick mengatakan, 
keterlambatan tersebut 
terjadi lantaran pandemi 
COVID-19 yang berlang-
sung sejak 2020 sehingga 
menghentikan berbagai 
kegiatan.

“Kita kan juga punya 
51 persen di situ (saham 
MIND ID) dan itu ada 
COVID-19, kan apa yang 
ada di buku sama di lapan-
gan kan mesti sama per-
sepsinya. Jadi saya bukan 
membela Freeport ya, itu 
pada saat COVID-19 ya 
memang berhenti,” ujar 
Erick. ● dot

Pendopo Hadirkan ‘Fashion Show Buleleng Kita’ Berkolaborasi
dengan UMKM, Desainer Lokal dan Pemkab Buleleng

Kabupaten Sikka, NTT, dan 
tahun ini kami menghadirkan 
program serupa di Kabupaten 
Buleleng, Bali, yang memiliki 
pesona dan hasil alam yang 
tinggi serta menyimpan ba-
nyak potensi industri fesyen,” 
kata Tasya.

Ni Nyoman Dina Triana 
Dewi, salah satu peserta pela-
tihan, menyampaikan terima 
kasih kepada Pendopo.  “Saya 
jadi memiliki semangat dan 
mempunyai keterampilan 
lebih untuk terus berkarya 
di bidang ini. Pendopo juga 
membuka pintu kesempatan 
bagi kami untuk lebih ber-
daya dan sejahtera, sembari 
melestarikan budaya warisan 
leluhur,” ujar Nyoman.

Sebagai puncak rangkaian 

pada kesempatan ini kami 
turut mendukung program 
pendampingan dan pela-
tihan UMKM Tekstil dan 
Pakaian Kabupaten Bule-
leng melalui penyelengga-
raan Fashion Show Buleleng 
Kita,” kata  Thomas.

Masih dalam rang-
kaian acara puncak, sekal-
igus untuk semakin men-
dukung pemberdayaan 
UMKM Buleleng, Pen-
dopo berkolaborasi dengan 
Pemerintah Kabupaten 
Buleleng dan Living World 
Denpasar juga menghadir-
kan Festival UMKM Bule-
leng. Festival ini diikuti oleh 
lebih dari 40 UMKM dari 
Kabupaten Buleleng, mu-
lai dari UMKM lukisan, 

program pendampingan dan 
pelatihan, Pendopo berkola-
borasi dengan Pemerintah 
Kabupaten Buleleng dan didu-
kung Bank Mandiri mengge-
lar Fashion Show Buleleng Kita 
yang menampilkan 74 karya 
yang seluruhnya berbahan 
utama kain tenun khas Bali.

Senior Vice President 
Transaction Banking Retail 
Sales Bank Mandiri, Thomas 
Wahyudi, menyampaikan, pi-
haknya berkomitmen untuk 
meningkatkan kesejahteraan 
masyarakat Indonesia, salah 
satunya melalui dukungan ter-
hadap UMKM. Hal ini sejalan 
dengan semangat yang dimiliki 
oleh Pendopo. “Karena itu 

kriya, dan makanan. Festival 
UMKM Buleleng diadakan 
mulai Kamis hingga Ming-
gu, 7-10 Desember di lantai 
B1 Living World Denpasar.

Kepala Dinas Perda-
gangan, Perindustrian dan 
Koperasi Kabupaten Bule-
leng, Dewa Made Sudiarta 
menambahkan, pihaknya 
sangat mengapresiasi inisi-
atif  dari Pendopo. Ia ber-
harap, kegiatan ini mengin-
spirasi berbagai komunitas 
dan pelaku UMKM di 
Buleleng agar terus ber-
semangat untuk berkarya 
dan bersama-sama me-
ningkatkan kesejahteraan 
masyarakat Buleleng. ● vit

Direktur Pendopo Tasya Widya Krisnadi bersama staf manajemen Pen-
dopo, pejabat Pemerintah Kabupaten Buleleng, perwakilan Bank Mandiri, 
Desainer, para model dan perwakilan UMKM Tekstil dan Pakaian Buleleng 
pada puncak acara Fashion Show Buleleng Kita di Denpasar, Jumat (8/12).

Fashion show.
“Tahun lalu kami sudah 

melakukan kegiatan ini bagi 
para penenun ikat Sikka di 

JAKARTA (IM) - Sa ham 
PT Pertamina Geothermal 
Energy Tbk (PGEO) ber-
hasil terbang hingga 20,54% 
dengan kapitalisasi pasar atau 
market capitalization sebesar 
Rp48,4 triliun. Kenaikan ini 
merupakan akumulasi sejak 
perusahaan pertama kali me-
lantai di Bursa Efek Indonesia 
(BEI) hingga 11 Desember 
2023.

Direktur Utama PGE Julfi  
Hadi mengatakan, pihaknya 
terus menunjukkan resiliensi 
serta komitmennya dalam 
mengembangkan potensi pa-
nas bumi di Indonesia. Penca-
paian positif  dalam kenaikan 
nilai saham ini menurutnya 
sebagai bukti kepercayaan 
pasar terhadap Perseroan.

“Pencapaian ini mencer-
minkan kepercayaan investor 
terhadap kemajuan energi 
terbarukan, khususnya panas 
bumi di Indonesia, selama 
beroperasi kami mencoba un-
tuk accelerate but realistically,” 
kata Julfi , dalam keterangan 
tertulis, dikutip Rabu (13/12).

Adapun PGEO melaku-
kan initial public offering 
(IPO) pada 28 Februari 2023. 
Aksi korporasi ini menjadi 
yang ke-5 terbesar di bursa 
saham RI pada kala itu. “Aksi 
korporasi terbesar ke-5 di 
bursa saham ini mencatatkan 
performa yang sangat baik 
dengan pendapatan Rp 9,05 
triliun serta oversubscription 
hingga 3,81 kali,” ujarnya.

Lebih lanjut Julfi men-
gatakan, selama beroperasi, 
Perseroan berhasil mengatasi 
tantangan akselerasi bisnis. 
Tantangan tersebut diatasi 
dengan melakukan perubahan 
model bisnis yang mampu 
memberikan kontribusi posi-

tif  terhadap peningkatan 
produksi Perseroan.

Selain itu, ekspansi juga 
menjadi prioritas utama Per-
seroan hingga dua tahun 
mendatang. Julfi  mengatakan, 
PGE juga memiliki ambisi 
besar untuk menjadi 1 GW 
company yang akan tercapai 
pada tahun 2025.

“Dengan strategi quick 
wins dan penerapan teknologi 
co-generation di beberapa 
area, saat ini Perseroan sedang 
berproses untuk mencapai 
target tersebut, tentunya den-
gan bantuan optimalisasi 
value creation,” tuturnya.

PGEO juga berkolaborasi 
dengan Pertamina NRE dan 
Pertamina Patra Niaga untuk 
mendorong komersialisasi 
karbon dengan memasok 
kredit karbon ke agregator 
utama Pertamina Geothermal 
Energy, yaitu Pertamina New 
Renewable Energy (PNRE) 
pada bursa karbon Indonesia.

Sementara terkait ko-
mersialisasi karbon, Julfi 
menjelaskan, pada tahun ini 
PGE sudah membukukan 
pendapatan kredit karbon 
sebesar USD 732 ribu. “Ini 
merupakan pendapatan per-
dana dari bursa karbon Indo-
nesia,” ujar Julfi .

Di kancah global, pada ta-
hun ini PGE semakin agresif  
melakukan ekspansi dengan 
bermitra bersama Africa Geo-
thermal International Limited 
(AGIL) untuk mengembang-
kan potensi panas bumi 140 
MW pada konsesi Longonot, 
Kenya, serta Geothermal De-
velopment Company (GDC) 
untuk mengembangkan po-
tensi panas bumi 3 x 100 MW 
pada konsesi Suswa, Kenya. 
● dro

Saham PGEO Naik 20,54%,
Nilai Pasar Tembus Rp48,4 T


